

PROLETARIOS DE TODOS LOS PAÍSES, UNIDOS!

AVANZADA

Semanario Comunista del Comité Provincial de Albacete

Año I - Albacete, 15 octubre 1937 - Redacción y Administración: Carcelón, 4 - Núm: 12 - 15 cts.



-Y se puede saber por qué le han puesto ese nombre?
-Pues porque aquí todo es "nacional".

EL FRENTE POPULAR CONSTITUYE EL PUNTAL MAS FIRME DE NUESTRA VICTORIA SOBRE EL CAMINO DE LA VICTORIA

En la semana pasada ha quedado constituido el Frente Popular antifascista de Valencia. Todos los antifascistas de la región valenciana se han unido y agrupado alrededor de un programa altamente constructivo. Comunistas, socialistas, anarquistas, republicanos, sindicalistas y las dos grandes organizaciones sindicales U. G. T.-C. N. T., todos juntos han dado un gran paso de suma trascendencia, en el camino de la unidad antifascista.

En las bases que la gran unión de fuerzas antifascistas ha acordado, afronta cuestiones y problemas de gran importancia: terminar las campañas de prensa, que pueden perjudicar la unidad antifascista, lucha implacable, contra la "quinta columna", cooperación con el Gobierno, organización racional de la producción y del intercambio, solución del problema de las subsistencias, lucha por el engrandecimiento y potencia del Ejército Popular.

Nos alegramos sinceramente, de todo corazón, de esta unión precursora de grandes y fructíferas realizaciones.

En nuestra provincia ya tenemos de hace tiempo constituido el Frente Popular, pero este ha marchado siempre alrededor de unos cuantos compañeros solamente, y por mucho que estos hayan trabajado y tratado de cumplir los puntos acordados, su trabajo no puede menos que ser deficiente, porque le ha faltado en todo momento un contacto estrecho con las masas antifascistas.

Todos sabemos y conocemos las circunstancias porque la producción agrícola de nuestra provincia, ha disminuido bastante. Y somos nosotros los que tenemos que trabajar activamente acerca de las cooperativas y colectividades, para que la producción, lejos de ser restringida sea intensificada todo lo posible y el campo de su máximo rendimiento.

La producción industrial al servicio de la guerra, también deja mucho que desear y a esto es necesario ponerle remedio.

El Frente Popular de nuestra provincia, debe ser reforzado todo lo posible y que trabaje activamente en la resolución de estos problemas, que la guerra nos plantea.

En estos momentos, cuando se llega a vivir las horas decisivas en la lucha contra el fascismo, los antifascistas de Albacete, debemos pensar en la aportación que tenemos que hacer a través de la unidad de acción de todas las organizaciones antifascistas.

Todos los obreros, campesinos, jóvenes, mujeres, deben comprometerse con la política antifascista. En el campo, fábricas, talleres, en todos los lugares de trabajo, los comunistas, socialistas, anarquistas y republicanos, deben trabajar íntimamente unidos, ya que todos tenemos un interés común: ganar la guerra.

Esperamos que tomando el ejemplo de Valencia, el Frente Popular de nuestra provincia, trabaje con más actividad que hasta aquí, y sea la base, sobre la que poder resolver todos los problemas que la guerra nos tiene planteados.



El camarada Jesús Hernández, al que toda la juventud española quiere y respeta por la magnífica labor que para ella viene realizando al frente de su Ministerio.

EXPLICACION

Casi no es necesario explicar a nuestros lectores el por qué AVANZADA no salió la semana anterior. Casi todos habrán comprendido que la falta de papel, el problema que gravita sobre todos los periódicos, es lo que nos ha obligado a suspender el contacto con nuestros lectores la pasada semana.

Hoy, vencida esta gran dificultad, AVANZADA reanuda su publicación con la esperanza de que esto no volverá a ocurrir más.

¡Ojala y esta esperanza no sea defraudada!

Llamamiento del Comité Pro-Fusión de Villarrobledo EN ALTO LA BANDERA DE LA UNIDAD

Hallándose constituido el Comité Pro-Fusión de los Partidos Socialista y Comunista, en esta ciudad, y a causa de las muchas tareas que calladamente realiza en pro de la unidad, no ha tenido un momento de tiempo para dirigirse a la opinión pública.

Hoy, sintiendo más que nunca la imperiosa necesidad de ir cada vez más unidos, hemos de dirigirnos a todos los trabajadores de Villarrobledo, para pedirles una estrecha colaboración con este Comité a fin de obtener los más halagüeños y rápidos resultados.

En estos momentos, en que nuestros hermanos luchan y mueren en los frentes de batalla por la independencia de nuestra patria, es necesario que nosotros trabajemos intensamente para llevar a efecto las sentidas aspiraciones de todos los antifascistas: La creación del Partido Unico del Proletariado.

Con la creación de este potente partido, que es el deseo unánime de todas las masas laboriosas, obtendremos una más rápida victoria sobre el enemigo invasor y daremos a nuestro pueblo Paz, Cultura y Progreso.

¡Socialistas, Comunistas, adelante hasta conseguir la unidad!

¡Acordaos de las palabras del forjador de la Revolución Rusa, camarada Lenin: «La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos, en la medida que sepan unir sus fuerzas».

El que esté en contra de la unidad, está en contra de la clase obrera y de su Gobierno.

¡Viva el Gobierno del Frente Popular!

¡Viva el Ejército del pueblo!

¡Viva el Partido Unico del Proletariado!

EL COMITE PRO-FUSION

PORQUE NUESTRO SEMANARIO "AVANZADA" SEA EN BREVE UN GRAN DIARIO

En nuestro número anterior marcábamos la necesidad que nuestro Partido tiene, de contar en nuestra provincia con un diario, que oriente e informe debidamente a toda la masa trabajadora.

Aspiramos a que nuestro semanario AVANZADA se convierta en este diario que tanta falta nos hace. Pero para ello es preciso que todos los trabajadores, nos presten su ayuda.

Ni un solo trabajador debe dejar de entregar su donativo, para esta gran obra que supone, el transformar AVANZADA, en un gran diario.

Todas las células de nuestra capital y radios de la provincia, deben esforzarse, por ganar el banderín que se regala a los que mayor donativo entreguen así como también la magnífica colección de libros revolucionarios que se regala a los que más ejemplares vendan de nuestro semanario durante cinco números y a partir del presente.

La célula y radio que consiga estos regalos, ganará el mejor galardón, por que ello demostrará, que supieron comprender, como buenos comunistas, la importancia de nuestra prensa.

AVANZADA con la ayuda de todos será dentro de poco el diario, que orientará debidamente a la masa trabajadora de nuestra provincia, al mismo tiempo que les informará detalladamente de todas las alternativas e incidencias de la guerra contra el fascismo invasor.

Todos los trabajadores de nuestra provincia deben prestar su más entusiasta y decidida ayuda para que nuestros buenos deseos sean en breve una grata realidad.



Nuestra caballería inflando una descubierta sobre el enemigo en uno de los frentes del Sur.



EL EXTERMINIO DE LA LLAMADA "QUINTA COLUMNA"

Cuando nuestra retaguardia necesita ser más fuerte, por que así lo exigen las necesidades de la guerra, vemos como los enemigos de la clase trabajadora desarrollan sus actividades con gran facilidad, dando lugar a que puedan organizar una potentísima red de espionaje, para facilitar la labor de las fuerzas del fascismo, ante un posible ataque contra el Madrid mil veces heroico.

En los momentos en que millares y millares de españoles encuadrados en el glorioso Ejército Popular están demostrando de lo que son capaces, derrotando a las hordas mercenarias de Hitler y Mussolini, es intolerable que debido a una política de contemplaciones, se consienta los manejos de la reacción para que preparen un golpe y los asesinen por la espalda.

Los antifascistas españoles que desde el comienzo de la sublevación militar están dándole todo por defender la independencia de nuestro pueblo, exigen que se tomen medidas que sirvan para terminar con la tolerancia injustificada, que todavía se tiene, después de las dolorosas lecciones de la caída de Bilbao y Santander, contra los que de sobra tiene señalado el dedo de la justicia popular.

Diariamente ocurren casos, que vienen a ponernos en guardia y que el pueblo no le pasan desapercibidos, de los cuales podemos citar algunos. Estos días hemos visto, como en Valencia a un destacado fascista, se le ha puesto en libertad, a pesar de haber sido puesto por la Dirección General de Seguridad a disposición de los Tribunales Populares, al cual no se le han encontrado cargos para juzgarlo. También vemos como en el Campo de Concentración de Orihuela, se consiente que por los allí reclusos, se ha sustituido un retrato

del Presidente de la República, por otro de una persona destacada por desafección al régimen.

Continuamente se nos hacen denuncias por los camaradas de los pueblos, de que han sido abusados por los Tribunales, elementos de marcada tendencia derechista, los cuales tan pronto llegan a sus respectivas localidades crean todo un ambiente de desconfianza entre los trabajadores, que ven en ellos a los antiguos caciques que pretenden se les restituyan sus fincas, ambiente que nos puede llevar a una situación grave para nuestra retaguardia, imposibilitando que se cumpla, para atender las necesidades de la guerra.

Prácticamente la policía está actuando de una manera eficaz para desarticular todos los manejos de la «quinta columna», pero sus esfuerzos no son complementados por los Tribunales Populares, castigan lo con toda severidad a los que con sus actividades amparan y protegen a los elementos emboscados.

Es hora ya, de que se terminen las contemplaciones con los cómplices de los que asesinan a nuestros niños y a nuestras mujeres.

Nunca debe entenderse, el trato humano que hemos dado a los presos, como una política de negligencia, que solo a la causa por la que tanta sangre está derramando el pueblo español, puede perjudicar.

Son momentos, en que precisa una política firme, para terminar con esa famosa «quinta columna», que tan grande tiene la cabeza.

Hay que acabar inmediatamente, con las causas que determinan estos hechos, al de veras se quiere que la victoria sea nuestra.

B. Navarro Bosch.

Del C. P. del Partido Comunista.

La unidad es el uno de todas las cosas. La distancia más corta entre dos puntos es la línea recta. Luego estando obedientes a estos principios, podremos conseguir el fin propuesto, que es el de ganar la guerra del mejor modo siguiendo el camino más corto. Así nadie se puede oponer a la consecución de nuestro fin, puesto que todo lo basamos en los medios que nos han de conducir al triunfo, antes que caer en las garras fascistas.

Para conseguirlo precisa una retaguardia bien saneada, que sintiendo la contienda que se ventila contribuya eficazmente a despejar el horizonte anubarrado, antes de que suceda o que con la manzana, operando al fondo para que no quede ninguna podredumbre.

La unidad es uniforme, equilibrada, y siendo así, nuestro triunfo lo

será igualmente. Cuando en una máquina se estropea una pieza cualquiera se ha perdido la uniformidad y hace falta la intervención del mecánico. Entonces ¿quién es el mecánico de nuestra unificación, que ha de dar el triunfo en la guerra? El ser humano. Pues si no depende más que de nosotros, vamos a ella definitivamente para ahogar, no solamente en España, sino el mundo entero, la voz del fascismo, que es la barbarie, para que se oiga la de la democracia, que es la de la paz, la justicia y la libertad.

Fuera las pasiones, fuera el antagonismo y fuera ninguna hegemonía. Conciencia clara, corazón valiente y a emprender el camino del triunfo, forjando la España nueva que todos los españoles sentimos, para que sea el faro del mundo, y si ya una vez se dijo que en España nunca se po-

drá el sol en sus dominios, podemos decir ahora a la terminación de la guerra que el suelo de España, una vez más invadido ha conseguido levantar la bandera de sus libertades y proclamar su independencia con honra, escupiendo en el rostro, con la frente muy levantada, a los traidores criminales que han vendido su patria a los extranjeros.

La Reconquista ganó su primera batalla en el norte, en Asturias, que fué la de Covadonga. Esta fué el primer toque de derrota Árabe. Otro toque fué la batalla de las Navas de Tolosa. Pero aquí, escarmentados en Alarcos se convino en hacer la unión, lo que nosotros anhelamos, y por tanto no debemos regatear ningún sacrificio, tomando como ejemplo la enseñanza de la Historia.

En las trincheras está el ejército del pueblo que lucha sin diferencia de matiz político. En la retaguardia está el ejército de ella misma. La que merece un examen tan hondo como escrupuloso.

Es urgente apartar de ella al emboscado y al traidor y a los que se dediquen a los negocios y a salvar su posición a expensas de la sangre que se derrama en los campos de batalla. Esos no son compañeros, son unos que envidiosos de la buena vida que se llevaron los caciques han creído nacer y pasar por esta revolución, y sin peligro alguno pasarse a ser nuevos caciques o nuevos ricos. Eso se debe terminar, nadie sin una misión para la guerra, haciéndose al explotador y al que impida nuestra unión.

EUGENIO CAJA



El fascismo venga sus derrotas disparando obuses sobre Madrid. He aquí el momento de hacer explosión uno de estos, en la tan martirizada telefónica.



ASI SE OBRA UN EJEMPLO

Respondiendo a nuestro llamamiento del número anterior, el Radio Norte de Albacete, se ha apresurado a liquidar totalmente, los ejemplares que debía. Este hecho en apariencia sin importancia, viene a demostrar una vez más, la magnífica comprensión de estos camaradas, al ayudar con todo los medios posibles a nuestro semanario AVANZADA. Nos congratulamos sinceramente, al hacer público en estas columnas, nuestro profundo agradecimiento, hacia estos camaradas, que tan magnífica ayuda nos vienen prestando desde el principio, y deseamos que la conducta de este Radio hacia nuestro semanario, sirva de ejemplo y estímulo a todos los demás de la provincia.

PARA QUIEN CORRESPONDA

Con frecuencia se ven por las calles de esta capital, compañeros que no encuentran donde albergarse, deambular en busca de alguna autoridad civil o dirigente de Partido o Sindicato a quien manifestarle o simplemente le facilite donde dar cobijo a sus pequeños y, ponerlos a salvo de las lluvias y de las crudas heladas que se van dejando sentir, estos días.

Mientras esto ocurre, y en tanto que para conseguir se le pueda facilitar vivienda han de estar días y días esperando a la puerta de la oficina, encargada de estos menesteres, le toque una por su turno, estamos viendo sin cesar como se abren las puertas al público de cafés, bares y tabernas, con el consiguiente perjuicio para el normal abastecimiento de artículos de primera necesidad, que escaseando los mismos de forma tan alarmante, para éstos siempre hay, antes que para cubrir las necesidades de los hogares.

Por el lo arriba expuesto fueran pocos argumentos o pobres, hay

otros muchos, contundentes, de los cuales citaré el más trascendental y es que esos locales que se habilitan para centros de vicio y corrupción, podían dedicarse a centros de enseñanza—si no aprovechan para viviendas—, pues parte de la infancia de nuestra capital, está en un completo abandono y sus débiles conciencias, en vez de educarse e instruirse, para que sean orgullo de España, se pasan los días entrenándose con los tira-chinas para ver cual puede romper más aisladores de los postes telegráficos o de energía eléctrica o armando verdaderas batallas, en las que muchas veces resultan heridos.

Llamo la atención de quien corresponda para que se cortijen todas estas cosas y se preste a las mismas el interés que se merezcan. Todo menos que continúe en este estado tan lamentable el problema de la vivienda y el abandono en que se encuentra la mayor parte de nuestra infancia.

APA

Mujeres

EL MEJOR MEDIO PARA INTENSIFICAR LA PRODUCCION ES FORMAR BRIGADAS DE CHOQUE

EL MEJOR MEDIO PARA INTENSIFICAR LA PRODUCCION ES FORMAR BRIGADAS DE CHOQUE

HOGARES PROLETARIOS

COMO PIENSAN NUESTRAS MUJERES

Visitando estos hogares proletarios, se ve el cambio efectuado en nuestras mujeres, desde que comenzo la revolucion. Ahora trabajan con esa nueva conciencia que se despertó en ellas. Conscientes de su nueva responsabilidad en la vida de la nacion y ante su derecho reconocido de mujeres libres y capaces, no titubearán, en cubrir las vacantes dejadas en el trabajo, por el marido, por el hermano, por el hijo, al tener estas que incorporarse a nuestro bravo Ejército Popular.

Por eso es interesantísimo conocer la disposicion en que se encuentran nuestras mujeres, y lo que opinan con respecto a los problemas que la guerra nos plantea.

MATILDE VERGARA, habita cerca de la Plaza de Toros, tiene dos niños pequeños, vive del sueldo de su marido, sargento del Ejército Popular.

—Claro—dice contestando a mi pregunta—no tenemos todo lo que queremos para los chicos, pero comprendemos que estamos en guerra, y nos amoldamos a las circunstancias. Lo que no podemos consentir ni aguantar es la accion de los especuladores. Manos duras contra los enemigos del pueblo. Nada de sentimentalismo para con ellos.

Pensando en el porvenir de nuestros hijos, sentimos una gran alegria, ya que tendrán pan, cultura y felicidad.

—Mira—me dice—mira Antonín como juega con un avión de papel.

Es la «Gloriosa», dice el pequeño contemplando la mitad de las palabras. Yo cuando sea mayor seré aviador y subiré en un aparato hasta el cielo, para derribar a los fascistas, que hundieron nuestras casas y mataron a la gente.

Enfrente vive la compañera **MARIA**, una mujer ya viejecita que ha pasado infinidad de miserias en su vida de trabajadora, explotada doblemente por ser mujer.

Es viuda, tiene una hija que le ayuda con mucho cariño.

Me habla de las cosas: «Es una vergüenza que no debemos consentir, me dice, para coger la más mínima cosa, hay que esperar horas y horas a que nos toque el turno. Perdemos un tiempo precioso que lo podríamos emplear en mil cosas útiles para la guerra y para la revolucion. Con unas cuantas Cooperativas, no tardaríamos en terminar con este estado de cosas. ¿Por qué no se crean estas? Todos los periódicos hablan sobre ello, y a mí me lo ha leído mi hija en AVANZADA también. Esto está muy bien decirlo pero sobre todo hay que hacerlo».

En efecto, esta mujer lleva razón, es preciso crear lo antes posible, todas las Cooperativas posibles, es lo bien de todos y en

contra del enemigo, del especulador que no titubea en enriquecerse a costa del hambre del pueblo. También es preciso la unión de todos los trabajadores, para terminar definitivamente con los elementos de la «quinta columna». Unión en la retaguardia para mejor organizar el trabajo y ayudar a las madres que tengan que ocupar los puestos dejados por el hombre, que ahora lucha en las trincheras.

GEORGETTE CLERC



MIRADOR, INDISCRETO APERITIVOS

De poco se ha servido a la pobre mujer su dolorosa y amarga peregrinación. Ha recorrido todos los comercios, tiendas, puestos, escondrijos, en fin todo el nuevo y horrible taller que los especuladores han creado en nuestra retaguardia. Quería encontrar algunos huevos y patatas, para su hijo, que herido en uno de los campos de batalla y convaleciente ya, había salido del hospital, para reponerse en casa. Pero todo ha sido inútil, no ha tenido la suerte de encontrar lo que tanta falta le hace a su hijo.

Vuelve a casa con la cestita vacía y con el corazón lleno de congoja.

Cansada, dolorida y triste, ha sentido sed, una sed honda aumentada por el agobio, la desesperación. Maquinalmente, sin apenas darse cuenta, como por instinto, ha entrado en uno de los elegantes bares de nuestra capital y pide por favor un vaso de agua, que de mala gana y después de un bucheo, le ha servido un «camarada» a regañadientes y maldiciendo de esta clase de clientes que no van más que hacerles perder tiempo y no dejan ningún beneficio en la insalvable caja de la registradora.

La pobre mujer, no había entrado nunca en sitio tan elegante y bonito. Mira asombrada. De sus ojos apagados, se escapan inquietos resplandores. Su mirada se ha posado incrédula primero y rabiosa después en dos grandes fuentes, una con huevos a la mayonesa, la otra con patatas muy bien arregaditas, que los consumidores come con delección.

No puede contenerse, la vista se le nubla y ciega de coraje y de indignación, sale de allí, mascullando no sé qué palabras y tropezando con la gente.

Uno con quien había tropezado, comenta en alta voz:

«Esta mujer está loca. ¿Para que dejarán pasar semejantes personas a estos sitios?»

MUJERES: leed y propagad AVANZADA

Después de catorce meses de guerra, hemos visto como los enemigos del régimen van obstaculizando cada vez más la labor del Gobierno, saboteando los decretos y todas las medidas que tan necesarias son para normalizar la vida de la retaguardia, en lo que respecta al abastecimiento y liquidación total de la «quinta columna», intensificación de la producción, industria de guerra etc. etc.

Analizando este período de tiempo hemos visto como un día el levantamiento de una masa de bandidos trotskistas en contacto con Franco, Hitler y Mussolini, intentaron crear un grave conflicto al Gobierno del Frente Popular en los sucesos del tres de mayo en Barcelona, hace unos días, otro complot que tenían tramado en Madrid, con una organización perfecta, de diez y siete banderas, para hacer fracasar los heroicos esfuerzos de nuestros combatientes que hacen de Madrid una barrera inexpugnable. Diariamente, vemos como la «quinta columna» trabaja sin

COMITES DE BARRIADA

decaer por crear conflictos en la retaguardia, que de no salir al paso con la dureza y energía que estos casos requieren, nos retrasaría en su mayor parte la victoria que todos ansiamos.

El conflicto que hoy se manifiesta con más intensidad en Albacete, es el del abastecimiento.

Hoy vemos como desde que el Gobierno dió el decreto del restablecimiento normal en los precios de los artículos de primera necesidad, los enemigos del régimen, los que quieren redondear su capital a costa de la sangre de los que luchan por la independencia de nuestro país, siguen saboteando la causa, acaparando los géneros e incluso consintiendo, como en Valencia se ha podido comprobar, dejarse podrir veinte mil kilos de patatas, tirándolas al vertedero antes que darlas al pueblo laborioso, que siente y que sabe llevar, porque sabe lo que esta guerra representa pa-

CON UNIDAD ANTI-FASCISTA VENCEREMOS AL FASCISMO

No existe hoy en la España leal problema de mayor envergadura, ni de más importancia, que el de la unidad de acción de los distintos sectores políticos y obreros; a este problema se encuentran supeditados todos los otros aspectos de la lucha armada en los frentes y los de orden político en la retaguardia. Trabajo ha costado el hacer comprender a algunos elementos que la desunión era fuente de todos los males en nuestra lucha contra el enemigo común; pero, al fin, se han convencido de esta verdad tan palmaria y han venido a nutrir el grupo de los que en todo momento hemos mantenido tal principio. Damos por bien empleados nuestros anteriores esfuerzos y olvidamos los sinsabores que hemos tenido que sufrir.

Albacete viene dando, desde la sublevación, pruebas de que entre sus elementos políticos existe la comprensión debida de cuales son las necesidades del grave momento que vivimos. Fue aquí donde primero se creó el Comité de Enlace de los Partidos Comunista y Socialista, y después ha seguido fielmente las normas que trazaban los organismos superiores de las distintas organizaciones políticas y sindicales. La juventud ha creado su Alianza. Y los enlaces, los pactos, y las alianzas, si se cumplen, como esperamos, con sinceridad y buena voluntad por parte de todos, serán la base fundamental para nuestro triunfo armado contra el fascismo criminal y para ganar la paz.

Por eso celebramos con alborozo el acto celebrado en el Teatro Circo el pasado día 3 en homenaje a esos titanes de la virilidad, de la idea, del sacrificio, que son los mineros asturianos.

En dicho acto tomaron parte todos los sectores antifascistas, y, por boca de sus representantes, no solo expresaron su admiración y ad-

hesión hacia los mineros, sino que invocaron en todo momento la unidad de acción antifascista. Ese es el verdadero camino: Unidad, pero no la unidad de vía estrecha que solo abarque uno o varios aspectos, sino unidad absoluta en todo lo que tenga carácter público, y principalmente en el acatamiento, también absoluto y sin ninguna clase de reservas, a las disposiciones que dicte, o haya dictado, el Gobierno del Frente Popular. Esto, sobre todo.

Tiene esta unidad que manifestarse también—como dijo nuestro camarada Teodoro Moreno en el mitin de referencia—en la lucha activa contra los elementos desafectos que forman la llamada «quinta columna». No debe darse el caso de que individuos denunciados o detenidos por sus actividades contra los intereses del pueblo, sean luego defendidos por partidos u organizaciones a los que interesa, o debe interesar, tanto como a nosotros, el aplastamiento del fascismo, pero que por sensibilidad o por compromiso de amistad particular se prestan a la defensa de estos enemigos. La consigna de nuestro Partido a este respecto, no puede ser más justa: Ni pan, ni sal, ni agua, ni cuartel a los fascistas criminales. Las amistades anteriores entre fascistas y antifascistas, han quebrado totalmente. Defender a un fascista es un signo de estupidez, de maldad, o de traición.

El acto del domingo, repetimos, nos llenó de satisfacción, porque esperamos que las consignas de unidad allí lanzadas tengan plena realización, con lo que se prestará una eficaz ayuda a los gloriosos mineros asturianos, que necesitan hechos y no palabras; y se afianzará la marcha ascendente de nuestra capacidad combativa y de trabajo en los frentes y en la retaguardia.

Por que estos comités pueden saber las necesidades de cada vecino de la barriada ya que han de llevar un control exacto de los mismos. En segundo lugar acabaríamos con toda esa serie de intermediarios y acaparadores que son los que entorpecen la vida en la retaguardia.

Y en tercer lugar a través de los Comités de Barriada pueden crearse los comités de vecinos, que son los que vigilarán y aniquilarán a esa maldita «quinta columna» que todos en absoluto tenemos la obligación ineludible de machacar y terminar con ella de una vez y para siempre.

Tomás Santos.



Un grupo de soldados de la República

campesinos

MULTIPLICAR EN TODOS LOS PAISES UNIDOS
Avanzada
Comunicación del Comité Central del Partido

Implantando el régimen de las tres cosechas, ganaréis el premio material del Gobierno y contribuiréis con ello a ganar la guerra

HABLAN LOS CAMPESINOS DE NUESTRA PROVINCIA

LA COLECTIVIDAD DE MADRIGUERAS

ABNEGACION Y SACRIFICIO DE LOS CAMPESINOS

Hoy hemos querido empezar a publicar también las impresiones de nuestros campesinos y lo que ellos opinan sobre los problemas que la guerra nos plantea. A este fin, hemos visitado la Colectividad de Madrigueras, una de las primeras que se crearon en nuestra provincia, y de las mejores, por su organización, disciplina y funcionamiento. Al bajar del coche, nos dirigimos hacia sus oficinas, éstas son cómodas, grandes, higiénicas. En ellas entran y salen continuamente hombres y mujeres, que van a resolver infinidad de asuntos. Al saber que les visitamos en nombre de AVANZADA, nos acogen con entusiasmo. Nos saludan con el mayor cariño y nos ofrecen un pitillo a pesar del poco tabaco que tienen.

Unidos, trabajaremos más y mejor

Interrogo al Responsable de esta Colectividad, camarada Orestes Milla, buen trabajador y buen comunista:

—¿Qué recolectáis aquí, camarada Orestes?

—Trigo y cebada, nos responde.

—¿Nada más?

—Esto naturalmente es lo más importante.

Pero no nos hemos conformado con eso sólo y hemos conseguido sacar tomates, sandías, melones etc. de un terreno antes abandonado, donde sólo había hierba, cicas y tamojos. Además tenemos una magnífica huerta, que es el orgullo de todos nosotros.

Efectivamente, después tengo ocasión de ver esta huerta. El agua la saca de un pozo, una molineta que gira sin cesar, movida por el aire.

Es una pequeña extensión de terreno, perfectamente cultivado, que nos demuestra la capacidad de trabajo del campesino, sobre su tierra. La tierra, que fué para él un constante sufrimiento y que sirvió para enriquecer a los señoritos gandules.

Ahora todo ha cambiado. El campesino sacrificando su vivir, levanta sobre el terreno abandonado magníficas plantaciones.

—¿Trabajáis unidos? le pregunto al camarada Orestes.

—Esta colectividad, está compuesta por camaradas de la C. N. T. y Comunistas. Hasta ahora, no ha habido el más mínimo choque entre nosotros, todos trabajamos estrechamente unidos, afanados al ideal de la lucha para vencer a nuestros enemigos. Pero no solamente queremos la unidad interiormente, queremos uniros firmemente con todos los demás trabajadores. Nosotros tenemos una cooperativa y los individualistas, tienen otra. Ahora estamos tratando de fundir las dos en una sola. En el aspecto político, estamos también tratando de llegar a la unidad con los camaradas socialistas, y no solamente

te, con éste sino también con los republicanos. Creemos que estos esfuerzos nuestros no se malograrán, y dentro de muy poco los podremos realizar, y con aplomo y gesto sereno y sincero, añade, «unidos trabajaremos más y mejor.»

Espíritu de sacrificio

Todos están conformes con las palabras del camarada Orestes, al cual quieren y respetan.

Uno de los campesinos que ha escuchado con gran atención, nos dice que para ganar la guerra es menester ofrecer toda la ayuda que necesitan nuestros combatientes. Nosotros continúa diciendo, hemos trabajado muchas veces jornadas agotadoras, con solo pan y pifa. En la recolección, ha habido compañeros, que han trabajado horas y horas, sin otro alimento que ese.

Pero todos estamos conformes y contentos de realizar este sacrificio en beneficio de los camaradas que luchan en las trincheras:

Pues aún hay más dice otro campesino.

Cuando terminamos la recolección en este pueblo, todos los hombres útiles se desplazaron a la provincia de Cuenca, para ayudar a recoger la cosecha a aquellos camaradas.

Al oír esto, al saber el sacrificio de estos abnegados camaradas, no podemos por menos, que apretar las quijadas y los puños con rabia, de pensar en las escenas que vemos en nuestra retaguardia.

¡No puede ser! ¡no podemos consentir, que los fascistas embuscados, los elementos de la «quinta columna», sigan comiendo a costa de los trabajadores rumiando y pensando traiciones. Todos los antifascistas quieren y exigen, la eliminación de esta cuadrilla de sinbergüenzas.

¿Que opináis de la tasa a los artículos de primera necesidad?

Nos contesta el camarada Orestes: Cuando al gobierno ha tomado esta medida, es porque es buena, además a mi me parece muy bien, pero creo, que a todos los demás géneros, debe ponerse tasa también. De esta forma, se ataría mejor a esta gentuza de especuladores.

¿Hasta que grado os alcanza la acción de estas sahandijas?

—Por fortuna a nosotros nos llega muy poco, porque nuestra Cooperativa, nos facilita muchas cosas, pero estaremos mejor cuando tengamos una sola Cooperativa con una sección bien montada de consumo.

Debias hablar también, con los individualistas, nos dicen.—Les prometo, que otro día, iré a tener otra breve conversación con estos camaradas, y despidiéndome de ellos salgo pensando en el contraste que ofrecen estos abnegados campesinos con los «señoritos» atildados de nuestra capital, que no hacen más que pasear por nuestras calles.

PROBLEMAS

HAY QUE INTENSIFICAR

LA MECANIZACION

DE LA INDUSTRIA

La extensa movilización que está llevando a cabo el Ministerio de Defensa Nacional, para crear las reservas precisas a nuestro glorioso Ejército Popular, que nos permita la gran ofensiva, que nos lleve al aplastamiento total del fascismo, crea un grave problema en el campo y en la economía agrícola. Miles de jóvenes abandonan el terreno para engrosar las filas de nuestros combatientes.

Esto es una necesidad indiscutible, pero el problema que plantea es de envergadura y urge resolverlo lo antes y mejor posible, para que la producción no sea restringida. El caso no admite demoras y no hay que esperar a que éste se agudice. Una de las formas más prácticas, es llevar al campo toda la maquinaria agrícola posible.

En estos momentos, tiene casi tanto valor la maquinaria agrícola como la maquinaria bélica. Los grandes propietarios, la burguesía, sólo utilizan las máquinas para fomentar el paro obrero, y con un gasto mucho menor, a pesar de la explotación de que eran objeto todos los trabajadores, obtienen un beneficio infinitamente mayor.

Pero a nuestra ignorante y cerril burguesía, le interesaba bien poco el campo y como los brazos que querían trabajar para llevar un pedazo de pan a sus familias, eran muchos y obligándoles por el hambre se ofrecían por nada, la maquinaria quedó relegada al olvido.

Es preciso que nosotros, la resucitemos, las máquinas en manos del obrero, son una fuente de riqueza. De ahí que nuestro Gobierno a la par que ha de resolver un problema de agudas consecuencias, tiene la oportunidad de mecanizar la agricultura, poniéndola en condiciones de resistir una crisis de envergadura como la presente.

Estamos completamente seguros que el Gobierno hará todo lo posible, por llevar esta ayuda al campo.

Pero en tanto, hay infinidad de máquinas inactivas. Hablamos por nuestra provincia, las cuales están pudriéndose, sirviendo de guillero y no se aprovechan.

Es preciso que inmediatamente, toda la maquinaria agrícola, sea puesta en movimiento. A este fin AVANZADA invita a todos los campesinos de nuestra provincia, que nos denuncien todos los casos concretos que sepan, de máquinas inactivas. Nosotros lo haremos público en nuestras columnas, para que inmediatamente, se corrija este error.

Ni una máquina inactiva, he aquí nuestra consigna de hoy.

TRABAJO EN EL CAMPO

CURSILLOS AGRICOLAS

EDUCACION A LOS CAMPESINOS

Cumplimentando un acuerdo tomado por el Congreso Nacional de la Federación Española de Trabajadores de la Tierra (U. O. T.), en diciembre pasado, ésta ha organizado unos cursillos que tendrán efecto en Valdepeñas (Ciudad Libre), los días del 17 al 31 de octubre, ambos inclusive.

Participarán en el cursillo, como profesores, varios compañeros expertos en las materias a tratar. Comprenderán fundamentalmente estos cursillos tres cosas: la organización interna del trabajo de las colectividades y Cooperativas, las cuestiones de administración, contabilidad y estadística y el examen de los informes sobre lo realizado en cada provincia en orden a las Colectividades y Cooperativas. Esto último estará a cargo de los propios cursillistas, ya que acudirán dos de cada provincia leal, designados por los Secretariados.

Hay el propósito de organizar después de éstos, y a la vista de sus resultados, otros cursillos, habiéndose restringido en éstos la concurrencia a dos compañeros por cada provincia a fin de concentrar mejor el trabajo de preparación.

La Ejecutiva abonará todos los gastos de estancia de los delegados de cada provincia, siendo de cuenta de los Secretariados los gastos de traslado de dichos camaradas. Se está gestionando la autorización para utilizar un autobús que saldrá — y regresará— de Valencia, por lo cual, de conseguir el permiso, la Ejecutiva se encargaría de trasladar gratuitamente a los compañeros desde esta ciudad o desde Albacete, o pueblos de tránsito.

En la convocatoria se recomienda—no obstante de dejar en libertad para la elección—la conveniencia de que uno de los delegados sea el secretario de Cooperativas, y otro un elemento propagandista para que después haga llegar a todos los pueblos las enseñanzas que recibe.

Estos cursillos se limitarán fundamentalmente a examinar las cuestiones relacionadas con la organización interna de las Cooperativas y Colectividades, especialmente las que afectan al trabajo y a la contabilidad. Los delegados que asistan informarán, a su vez, sobre la situación orientaciones, etc., seguidas en cada provincia como intercambio de experiencias.



La maquinaria agrícola en poder del campesino constituye una importantísima ayuda para la intensificación de la producción, la cual es preciso aprovechar todo lo posible en beneficio de la guerra y de la revolución

ARTE CLÁSICO ANDALUZ

¡AFICIONADOS!

Todos los antifascistas que tengan algunas cualidades artísticas para formar un CUADRO ARTISTICO ANDALUZ, quedan invitados por la Comisión Organizadora de cuadros artísticos a una reunión que se celebrará en el Radio Norte del Partido Comu-

nista, el próximo domingo a las cuatro de la tarde, con objeto de organizar un Beneficio a través de los aficionados a la fiesta andaluza, y para nuestro Glorioso Ejército Popular, como homenaje al mismo.

La Comisión Organizadora